



# Amarran 'con pinzas' la unidad en Morena

ÉRIKA HERNÁNDEZ  
Y MARTHA MARTÍNEZ

Morena inició ayer la pre-campaña rumbo a la elección a la Presidencia con una aparente unidad.

Luego de que parecía inminente la ruptura de Marcelo Ebrard y la virtual candidata presidencial Claudia Sheinbaum, su posición dio un giro.

El 13 de noviembre, el ex Canciller anunció su permanencia tras pactar con Morena y luego de que el partido reconociera que hubo irregularidades en el proceso interno, aun cuando éstas no eran tan graves como para repetirlo.

Ebrard pidió además que se le reconociera como segunda fuerza al interior, por lo que demandó para su equipo candidaturas y posiciones en organismos clave, además de participar en el proyecto de nación 2024-2030.

Sin embargo, 24 horas después, ese ánimo triunfalista se vio opacado por la advertencia de Sheinbaum de que en Morena no hay segunda, tercera o cuarta fuerza, porque “no es un partido de cuotas”.

“No puede ser ni la segunda ni la tercera ni la cuarta fuerza, porque Morena es una sola fuerza; entonces qué bueno que él decidió quedarse en Morena”, dijo la virtual candidata presidencial.

El dirigente nacional Mario Delgado, a quien Ebrard desconoce como interlocutor, le recordó que quien quiera una candidatura deberá someterse a una encuesta.

Delgado advirtió que el partido no puede permitirse la existencia de corrientes, porque fue eso lo que “mató” al PRD.

“Para eso (tener candidaturas) no se necesita ningún acuerdo, porque la garantía es que todos y todas puedan participar”, advirtió.

Así, ese “entendimiento”, como le llamó el ex Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, aún falta por traducirse en hechos. Incluso, en la formalización de Sheinbaum como precandidata única de la 4T no estuvo presente Ebrard.

En redes sociales, seguidores de la llamada “doctora” explotaron, cuestionando los acuerdos con el ex Canciller, a quien ya veían fuera de Morena.

Incluso el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo sentirse contento por los aires de unidad en su partido.

¿Acudirá a algún acto con Sheinbaum?, se le cuestionó a Ebrard.

“Ya veremos”, dijo.



## AFIANZAR VÍNCULOS

El 12 de septiembre, poco después de ganar la dirección del movimiento morenista, Sheinbaum nombró a Adán Augusto López como coordinador político y a Ricardo Monreal como responsable de organización y enlace territorial.

Ese mismo día, horas antes de la designación, Monreal –quien había levantado la mano para contender por la Ciudad de México– se bajó de la contienda local, argumentando que la decisión con respecto a la capital del país ya estaba tomada por la coordinadora de defensa de la 4T.

“Está muy claro todo. La toma de decisión ya está hecha y no hay forma por ninguna vía”, dijo.

Siete días después, en Zacatecas, la tierra natal de Monreal, Sheinbaum reconoció que hay diferencias con el senador con licencia, pero matizó argumentando que, lo importante, es que los dos están de acuerdo en darle continuidad a la 4T.

“Podemos no estar de acuerdo en algún detalle, en algún asunto, pero estamos de acuerdo en lo principal: que debe seguir la transformación. Por eso, agradezco que esté nuestro compañero Ricardo Monreal en este momento y que sea parte de este equipo que estamos integrando para poder caminar hacia 2024”, sostuvo la aspirante.

El 15 de octubre pasado, en su natal Tabasco, Adán Augusto fue reconocido por Sheinbaum, quien lo calificó como “un compañero de primera”.

La ex Jefa de Gobierno capitalino recordó que el ex Secretario de Gobernación y ex Gobernador de la entidad no sólo reconoció su triunfo en el proceso interno para designar al aspirante presidencial de Morena, sino que la está ayudando para avanzar hacia 2024.

“Aquí, en Tabasco, quiero hacer un especial reconocimiento a Adán Augusto López, quien compitió en la encuesta, un compañero de primera, quien no sólo reconoció el triunfo, sino que, además, está en el movimiento, nos está ayudando a seguir avanzado y a poder triunfar”, afirmó.

Sin embargo, sólo en una ocasión desde el 12 de septiembre, cuando Sheinbaum anunció la designación, se les ha visto a Adán Augusto o a Monreal con ella.

Incluso se habla de que operadores de ambos políticos fueron nombrados como coordinadores regionales, pero la aspirante no ha hecho el anuncio formal.

## PASA PRIMERA PRUEBA

Morena llegó a la designación de las candidaturas en los nueve estados que renovarán Gubernaturas en 2024 sin la unidad garantizada, y por ello, el bloque mayoritario en la Cámara de Diputados operó para aprobar el presupuesto para el próximo año una semana antes de los nombramientos.

A regañadientes, algunos aspirantes cedieron sus candidaturas a mujeres, para cumplir con la cuota de género en cinco entidades. Las designaciones se dieron a conocer tras la advertencia de algunos aspirantes, quienes adelantaron que no cederían.



Tras una jornada de casi 20 horas, Mario Delgado, confirmó que en Jalisco Carlos Lomelí cedía su posición a Claudia Delgadillo, en Guanajuato Ricardo Sheffield a Alma Alcaraz y en la CDMX Omar García Harfuch a Clara Brugada.

Lo anterior a pesar de que el primero obtuvo 40.5 puntos de preferencia en la encuesta, mientras que la Alcaldesa de Iztapalapa registró el 26.7 por ciento.

Así, Morena evitó la ruptura en dos entidades que le preocupaban: Ciudad de México, en donde Sheinbaum le ofreció a García Harfuch ser parte del equipo de especialistas que harán su proyecto de Gobierno, y en Chiapas, donde Eduardo Ramírez reconoció que batalló para retener la candidatura, por el tema de género.